

PERMANENCE au PRESBYTÈRE à VALRÉAS : TOUS LES JOURS DE 9 heures 30 à 11 heures 30
MESSES EN SEMAINE à l'église de VALRÉAS
Mardi et jeudi à 18h15, mercredi à 8h30 et vendredi à 9h30

CALENDRIER du 23 novembre au 1^{er} décembre 2024

N°1388

Samedi 23 novembre

- 10 h 45 Éveil à la foi à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
16 h 00 Rencontre des catéchumènes à VALRÉAS
18 h 00 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
à l'intention du défunt Michel BOUTOUX

Dimanche 24 novembre Le Christ, Roi de l'univers

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON**
à l'intention de Françoise GRAS
(10^{ème} anniversaire de son décès),
de Bernard GRAS et Pierre AUBANEL
Richard RAYBAUD(1^{er} anniversaire de son décès)
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
animé par le chœur St Joseph
à l'intention du défunt Jean AUBERT-COUTURIER

Lundi 25 novembre

- 10 h 00 Formation pour les nouveaux membres du Secours Catholique à la salle Cardinal Maury de VALRÉAS
16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 26 novembre

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II de VALRÉAS
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS

Mercredi 27 novembre

- 08 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
09 h 15 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
10 h 30 Adoration, confessions, louange à l'église de VALRÉAS
14 h 00 Formation au Temple « A l'écoute » proposée aux visiteurs des malades, des personnes isolées à domicile

Jeudi 28 novembre

- 10 h 00 Rencontre du doyenné à VAISON la ROMAINE
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS

Vendredi 29 novembre

- 17 h 00 Chapelet à la chapelle Sainte Rose à VISAN
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS
19 h 30 Rencontre de l'Equipe Notre Dame II
chez Françoise et Michel MONIER

Samedi 30 novembre Saint André apôtre

- 15 h 30 Bénédiction et inauguration de la crèche
à l'église de VALRÉAS
18 h 00 **Messe à l'église de VISAN**
à l'intention de la famille MATARAZZO

Préparation à Noël

Enseignement sur le temps de l'Avent 5/12 à 20 h Salle Cal Maury
Enseignement « Qui est Jésus ? » 12/12 à 20 h Salle Cal Maury
Veillée de prière le 19/12 à 20 h à l'église de Richerenches

Dimanche 1^{er} décembre 1^{er} dimanche de l'Avent

- 09 h 30 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
animée par les enfants de la catéchèse
à l'intention de la défunte Jeanne THEVENET
09 h 30 Rencontre des jeunes CM2, 6^{ème}, 5^{ème} de VALLIS
à la Maison Saint Jean Paul II de VALRÉAS
10 h 45 **Messe des familles à l'église de VALRÉAS**
Entrée en catéchuménat d'un groupe de jeunes
Action de grâce pour les 61 ans de mariage
de Suzette et Jean
à l'intention d'Alexandre MEYRAND
(7^{ème} anniversaire de son décès)

**MESSES DU MOIS DE DÉCEMBRE
DANS L'ENCLAVE**

- Dimanche 1 : 9 h 30 : RICHERENCHES
10 h 45 : VALRÉAS
Samedi 7 : 18 h 00 : RICHERENCHES
Dimanche 8 : 9 h 30 : VISAN
10 h 45 : VALRÉAS
Lundi 9 : 18 h 15 : VALRÉAS
(Immaculée Conception)
Samedi 14 : 18 h 00 : VISAN (messe des familles)
Dimanche 15 : 9 h 30 : GRILLON
10 h 45 : VALRÉAS
Samedi 21 : 18 h 00 : GRILLON
Dimanche 22 : 9 h 30 : RICHERENCHES
10 h 45 : VALRÉAS
Mardi 24 : 18 h 00 : RICHERENCHES
(messe des familles)
19 h 00 : VALRÉAS (messe des familles)
23 h 30 : VALRÉAS : veillée et messe de
minuit dans la tradition provençale
Mercredi 25 : 10 h 30 : VISAN
11 h 00 : GRILLON
PAS DE MESSE À VALRÉAS
Dimanche 29 : 10 h 45 : VALRÉAS
Messe unique dans le secteur

PÈLERINAGE À N.D. DU LAUS

Dans le cadre de leur retraite annuelle, les Pénitents de Valréas et leur aumônier vous proposent de les accompagner à ND du Laus les 31 mai et 1^{er} juin 2025. Le montant de ce pèlerinage n'excédera pas la somme de 170 euros comprenant le trajet en bus et les repas du samedi soir au dimanche midi ainsi que le couchage. Ce prix ne pourra être révisé qu'à la baisse selon le nombre de participants. Les préinscriptions seront prises à partir du 06 janvier 2025 ; les acomptes seront exigibles : 50 % avant le 29 mars 2025, 50 % 15 jours avant le départ. Contacts : 06 73 89 94 34 ou 04 90 35 00 92

OFFREZ-VOUS UN CADEAU DE COUPLE POUR NOËL !

Cette année, pourquoi ne pas prendre un temps rien que pour vous deux ? La Pastorale familiale du diocèse d'Avignon, en partenariat avec la Communion Priscille et Aquila, vous propose un week-end de ressourcement pour couples.

Vivez un 48 heures de « Cénacle Conjugal » à Notre Dame de Sainte Garde à Saint Didier, dès le vendredi 13 décembre à 18h. Loin du stress des fêtes, recentrez-vous sur l'essentiel.

Inscription et information : pastoralefamiliale84@gmail.com

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1388- 2024.11.23

ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à VALRÉAS : Robert BOUDON 85 ans Nous le portons dans nos prières avec sa famille et ses proches.

MESSAGE DE NOTRE EVÊQUE : PAUVRETE : LA SOLIDARITE S'ELOIGNE DE PLUS EN PLUS !

Comme chaque année en cette période, le Secours Catholique publie son rapport sur l'état de la pauvreté en France. Prenons vraiment le temps de le découvrir, il nous aidera à être plus sensibles à une réalité toute proche de nous et que nous risquons facilement d'éviter. Une réalité qui s'accroît si on la mesure à partir des personnes accueillies. Entre autres éléments, je note : le niveau de vie médian des ménages à hauteur de 555 euros par mois ; un accès au logement stable qui devient impossible ; une pauvreté qui continue à se féminiser, de plus en plus sans frontière, et qui impacte particulièrement les jeunes. Une réalité dont nous avons idée mais sur laquelle le rapport apporte des précisions, décrivant ainsi une situation alarmante.

Comme le formulait, M^{gr} Eric de Moulins-Beaufort, lors de son discours de clôture de notre Assemblée des Evêques, à Lourdes : « *La collaboration des bénévoles et des salariés permet au Secours Catholique d'aider des personnes en précarité (...) en respectant la dignité et la liberté des personnes accueillies. Cela lui permet une fine connaissance de la réalité sociale de notre pays. Son rapport annuel (...) a acquis une forte autorité et fait référence désormais. Pour tout ce travail, nous voulons dire notre admiration et notre reconnaissance* ». Je fais mienne cette gratitude pour dire ma propre reconnaissance à tous les acteurs du Secours Catholique dans notre diocèse.

L'angle retenu pour l'analyse de cette réalité est celle des prestations sociales et plus largement, de l'aide sociale pour les plus vulnérables. Ce regard fait apparaître une plus grande fragilisation des bénéficiaires de ces aides. Certaines personnes ou familles semblent se résigner et renoncer à être aidées du fait de la complexification de l'accès à ces prestations ou bien des critères d'éligibilité. Alors qu'elle est un pilier de notre système social, la solidarité ne cesse de s'éloigner et de s'estomper.

Découvrant ce rapport, je fais le lien avec notre département et ce que nous pouvons ici repérer de points similaires. Régulièrement la presse évoque cette réalité. Un récent article du journal La Provence du 2 novembre dernier nous rappelle que le Vaucluse est dans le top 5 des départements les plus pauvres, devant les Bouches-du-Rhône et les Alpes-de-Haute-Provence. La pauvreté touche 19,9% de la population en Vaucluse, les plus impactés étant les moins de 30 ans et les familles monoparentales.

Le 17 novembre dernier l'Église a célébré la journée mondiale des pauvres. « *On devient Église de Jésus dans la mesure où nous servons les pauvres.* » dit le Pape François.

Autant d'éléments qui viennent nous percuter et nous interroger. La pauvreté est une réalité criante. Elle nous interroge dans notre attention à toute personne et appelle notre propre engagement. Nous ne pouvons rester indifférents ou nous contenter de déléguer cette préoccupation à quelques-uns. Bien sûr, faire face à cette dure réalité demande des compétences et d'agir de manière professionnelle, mais elle appelle aussi l'attention de chacun pour solliciter les changements nécessaires dans notre vie sociale, et ne pas passer à côté du soutien possible au quotidien.

RENCONTRE D'INFORMATION SUR LES LEGS

La réunion sur la transmission et les legs du 5 novembre dernier a permis aux participants d'avoir les réponses à leurs questions. Pour ceux qui n'ont pas pu venir, il est toujours possible de contacter Pascal Rousseau (pascal.rousseau@diocese-avignon.fr)

FORMATION ET PARTAGE

Vendredi 6 décembre, de 15 h 00 à 17 h 30, dans la salle Cardinal Maury, une rencontre de formation et de partage est proposée aux **visiteurs de malades ou de personnes âgées en EHPAD ou à domicile**. Toute personne intéressée par cette mission est la bienvenue. La rencontre sera animée par Marie-Laure MOLINIER, déléguée épiscopale à la pastorale de la santé



DIMANCHE 29 DÉCEMBRE 2024 : RENDEZ-VOUS A 15 H À LA BASILIQUE SAINT PIERRE À AVIGNON POUR LA CÉLÉBRATION D'OUVERTURE DU JUBILÉ 2025

Dans la bulle d'indiction, le pape précise que les portes saintes seront pour cette année 2025 seulement à Rome et il demande à chaque diocèse du monde qu'une célébration d'ouverture ait lieu dans chaque cathédrale et co-cathédrale le 29 décembre 2024, jour de l'ouverture de la porte sainte de la basilique du Latran à Rome.

Chez nous cette célébration d'ouverture aura lieu de la Basilique Saint Pierre à Avignon jusqu'à la Métropole Notre Dame des Doms.

Et nous vous donnons aussi rendez-vous le 26 janvier 2025 pour une journée diocésaine jubilaire au cours de laquelle **notre archevêque, M^{gr} Fonlupt nous enverra en mission : « porteurs d'Espérance » !**